

U.S.G. COLLECTOR UCO FIDEL

inquietud

PERIODICO DE IDEAS

Precio del ejemplar
\$ 0.05 Cts.

Correspondencia, canje
y giros, a:
MIGUEL SILVETTI
Galicia 1532 - Montevideo

AÑO III || MONTEVIDEO, FEBRERO DE 1947 || N° 31

El deber de los libertarios

El sindicalismo está en crisis. Lo han invadido los roedores empleados rentados y el acridio de los políticos, líderes y caudillos. Es preciso prestigiar la organización por lugares de trabajo para que no puedan inmiscuirse en el seno de los sindicatos quienes no son auténticos trabajadores.

La organización obrera necesita de una escoba de acero para barrer a los que la prostituyen negociándola y viviendo de ella. Ahí están en competencia los comunistas de la U.G.T. y los socialistas enquistados en los sindicatos llamados autónomos. Y los demás políticos no se duermen. Para no quedar atrás en la explotación de los trabajadores, como si no les fuesen suficientes los clubes como centros de confusión, también el batllismo inicia su gremialismo, en lo que será seguido seguramente por los demás partidos políticos.

Tarea noble corresponde a los libertarios en defensa de todos los trabajadores, denunciando las desviaciones y traiciones que se están generalizando en el seno del mundo proletario, practicando un desvergonzado colaboracionismo con el Estado y el Capitalismo.

La labor primordial de todos los obreros conscientes e idealistas es el de luchar para que el sindicalismo retome la ruta de acción directa en pro de la total emancipación de los trabajadores, abandonando las vías legalistas de Tribunales Arbitrales y Consejos de Salario así como las finalidades reformistas y políticas preonizadas por los enemigos en un afán de desviar a los proletarios de la ruta de la revolución.

Es imperativo que los libertarios constituyamos centros de propulsión del movimiento obrero antipolítico e idealista que trabaje y luche por la organización de una sociedad de libres productores, donde no puedan existir ni ricos ni pobres y la convivencia humana instituya el bienestar y la libertad para todos.

Para dar impulso a esta urgente tarea reorganizadora y de batalla no es preciso inventar métodos ni buscar consignas inéditas. Ahí están la A.I.T. —Asociación Internacional de Trabajadores— con su clara finalidad revolucionaria y la F.O.R.U. —Federación Obrera Regional Uruguaya— con su declaración de principios, que son la expresión clara y luminosa del sindicalismo libertario.

Es nuestro deber promover una campaña de ilustración, en las condiciones de mayor amplitud en el mundo obrero, haciendo posible la formación de una conciencia de hombres libres, en lugar de que sigan persistiendo las tendencias gregaristas que son la base para la existencia de congregaciones y rebaños.

Batiendo siempre por las 5 horas



Los que, en verdad, trabajan, deben humanizar sus tareas. Realizarlas bien, a conciencia. Trabajar con alegría, aun sabiendo que hay lobos. Hacerlo como corresponde, sin pensar en los ladrones capitalistas y en los políticos parásitos.

Hacer el trabajo con gusto, supone una jornada breve, sin fatiga ni sufrimiento. Supone, también, saber que no somos motivo, para que haya obreros desocupados y hambrientos.

Una jornada de 5 horas de labor, determina el funcionamiento de talleres y fábricas 10 horas, lo que significa dos turnos, con distintos obreros.

Ocupación de doble personal que en el régimen de las 8 horas. Trabajo para todos, es una aspiración revolucionaria de los productores. Está, en la línea potencial de sus anhelos.

La jornada de 5 horas, supone un sentido solidario del proletariado y mayor ventaja para la lucha social. ¿Cómo no interesarnos, por el estado de miseria del que no tiene labor? ¿Po-

dremos, acaso, ser indiferentes ante el hambre que pasan nuestros hermanos?

La jornada continua de 5 horas, con las retribuciones que corresponden hoy a las 8, es una cuestión vital para el mundo del trabajo. Templará los ánimos revolucionarios con más dureza que la lucha que fué antes por las 8 horas.

Y no olvidemos el derecho al sol y a la cultura, que nadie puede negarle al proletario. El sol para la salud física y la cultura para la salud del espíritu.

Las cinco horas de labor, permiten al hombre estudiar, superarse espiritualmente. También, facilitan la recreación, el contacto con la naturaleza, la elección del sol o de la sombra en cada día, según las tareas se realicen en lugares cerrados y cubiertos o al aire libre.

La entrada una sola vez a la fábrica, es el bien de comer con tranquilidad y matar la nerviosidad del apuro. Es el poder vivir lejos del lugar del trabajo, y no sufrir las torturas de varios viajes. 5 horas de labor no es la revolución, aunque la resistan los capitalistas cual si fuese una demanda extremista.

Pero favorece la lucha social. Crecen fácilmente las aspiraciones del proletariado. Progresa la conciencia soli-

Por un mundo nuevo



Tiempos de guerra social.

Acontecimientos de mundo: Miseria y desorden; auge de prepotencia del Estado y voracidad sin límites del capitalismo.

Desorganización de la convivencia de los hombres. Palabras que hoy son abstractas: Libertad, Igualdad, Fraternidad, Bienestar, Justicia...

La sociedad humana tiene un cáncer: el Capitalismo. Tumor maligno que la devora desde adentro. Contradicción económica sostenida por la Iglesia, el Cuartel y la Cárcel. Vive a base de inyecciones aletargantes. Está reclamando un enterrador: la Revolución.

Las cosas necesarias producen los obreros. Pero no pueden hacer uso directo de ellas. Pertenecen a quién no es productor, que les fija un valor en monedas. El invención del dinero beneficia a quienes no trabajan. El creador es despojado de su obra mediante un salario en dinero. La producción tiene el precio que le fija el capitalismo. El trabajador adquiere todo lo creado por él mismo por un valor centuplicado.

El obrero es robado en dos tiempos: como productor y consumidor, con el recurso del dinero. Por su tarea recibe un salario en moneda. La menor cantidad posible. Como consumidor se le exige por lo que necesita lo que el capitalista quiera: la mayor cantidad posible.

El error de los productores ante el doble robo capitalista —como trabajador y consumidor— es luchar por aumentar el salario. Cada vez que se triunfa en una huelga obteniendo más dinero, responde el capitalista subiendo mucho más el precio de la producción.

El contraste es permanente, desproporcionado, escandaloso, exorbitante!...

Esta realidad impone a los trabajadores la lucha por abatir el sistema. El capitalismo es una enfermedad social que no tiene remedio lógico.

No pueden convivir el Capital y el Trabajo. El primero vive de prestado, a costa de la explotación del segundo. Es parási-

dario y el hombre rompe el círculo obscuro de su ignorancia.

Menos horas de labor, además, pueden resultar, menos vasos de alcohol y economía en el fumar, más salud.

No significan las 5 horas una lucha reformista. De ningún modo. Nuestro ideal es, que no existan explotados ni explotadores. Es nuestra exigencia máxima. A ella nos atenemos. Pero, no por ello debemos tolerar un ingrato trabajo con horarios extensos.

Los empleados públicos, tienen las 5 horas, desde hace años. ¿Por qué no pueden tenerlas los obreros?...

J. TATO LORENZO

to. No tiene derecho a existir. Urge pues, un mundo nuevo, donde todos sus integrantes sean productores.

WALTE RUIZ

PLINTO

◆ Siempre será un estorbo para que le amemos, la bota que le lustramos al prójimo.

◆ La libertad es planta que no prospera a la sombra de los sables.

◆ Si en la nación el hombre explota al hombre, ¿cómo esperar que fraternicen los pueblos?

◆ Mientras el hombre arrebatte la libertad al prójimo, mentira todas las promesas, y la filantropía, mentira.

Conciencia y Voluntad



No hagamos de estos dos términos un motivo de especulación filosófica, interponiendo argumentos sofisticados alrededor de si la conciencia es una simple y limitada cuestión de conocimientos adquiridos o creación del sujeto para su exclusivo

uso; si la voluntad es libre o no es libre, si es determinada por las sensaciones recibidas que mueven el deseo de obrar en un sentido o en otro, etc.; establezcamos, más bien, una íntima relación entre el ser consciente y su facultad de obrar; busquemos en la dignidad el móvil de una conducta honrada y hallaremos al hombre moral y espiritualmente sano, al libertario, al idealista que sueña³ ama y lucha por el advenimiento — producto de una cultura superior — de la Anarquía.

En tener conciencia de lo que se puede queriendo, puede resumirse toda manifestación de fuerza de superación humana.

Empero, la exaltación de la fuerza de voluntad en los individuos es labor incompleta si no se crea en ellos la conciencia de su propio valer. En realidad de verdad, esta conciencia existe en estado aletargado y en la especie humana por lo que deberíamos decir DESPERTAR y no CREAR.

Y existe desde los tiempos inmemoriales en que el hombre se vió dotado de la facultad de raciocinar pudiendo hacer uso de su criterio de razón.

El hombre moderno que obra solamente por espíritu de imitación o por reflejo, permanece mentalmente aletargado en las tinieblas de la prehistoria; necesita ser sacudido fuertemente para despertar y mirar frente a frente el porvenir.

Lógico es, pues, que la mayor parte de actividad de los anarquistas se concrete a llenar esa necesidad de la vida del hombre y de la humanidad.

TOMAS SORIA

Por un movimiento obrero altruista

No todo han de ser vintenes en el obrerismo. Aumentos de jornal y consejos de salario. Colectas para el comunismo en la U.G.T. y, para el socialismo, en los llamados gremios autónomos.

Hay algo más fundamental, más alto y más noble, esencial para todo el proletariado: el derecho de agremiación.

En defensa de ese derecho, deberían haberse movilizado y proclamado en huelga general, todos los sindicatos. Pero tan sólo los obreros de la Construcción Naval, hicieron honor al sindicalismo. No se detuvieron a medir ventajas y calcular inconvenientes. Una cuestión de principios, determinó su acción.

Ellos, solos, fueron a la huelga en solidaridad con los obreros del Dique Nacional, a quienes se les negó el derecho de agremiación.

Hicieron honor, también, a los deberes solidarios internacionales. Cumplieron, plenamente, con la Federación de obreros en Construcciones Navales, de la Argentina.

Se pusieron frente a la reacción capitalista y del Estado, franca y desinteresadamente, sin otro finalismo que defender la asociación de los obreros.

Nobles, valientes, desinteresados, maestros de energía y conducta sindical, los obreros en Construcciones Navales marcan un rumbo altruista, de generosidad, de principismo e idealidad.

Triste en cambio, es el rol de los demás sindicatos, indiferentes cuando no contrarios, a esta lucha social.

Esas organizaciones insolidarias, constituyen un apoyo directo al capitalismo y el Estado. Son traidoras de si mismas, al no participar en este movimiento trascendente.

Posición falsa y crumalista es el no defender, con la acción directa, el derecho de agremiación de los obreros del Dique Nacional.

Al fin de cuentas, los capitalistas como sus aliados los gobernantes, se defienden. Pero, los obreros al no luchar en favor del derecho de asociación gremial, se traicionan a si mismos.

Y, ello, es vergonzoso y muy triste. Los que han estado voluntariamente sordos y ciegos para el movimiento de los obreros de la Construcción Naval, los indiferentes para esa lucha contra los directores del Dique Nacional, donde imperaban sobre los obreros las disciplinas cuarteleras, prohibiciones y castigos como si fuesen milicos, no podrán, jamás, justificarse.

Los trabajadores de la industria de la Construcción Naval donde un ejemplo altruista a todos los trabajadores. Son adelantados revolucionarios, precursores de un sindicalismo altruista y, por lo tanto, soy hoy los sacrificados.

Traicionados ahora e injustamente tratados, serán mañana insalzados y se les recordará siempre como un ejemplo de solidaridad y de rebeldía proletaria.

¿Qué sucede en el Sindicato de Artes Gráficas?

El veterano Sindicato de Artes Gráficas ha sufrido un cambio de mano. Ahora viaja por la derecha. Actúa en primer plano dominante y entusiasta, un grupo de socialistas cuyos primeros pasos se dirigen a la reforma de los estatutos y obtener del Estado la Personería Jurídica.

Su primera declaración confirma su intención de volver la espalda a la historia del Sindicato, que tiene páginas brillantes en las luchas emancipadoras, entrondo en el cauce legalista y político.

Estos nuevos dirigentes hablan muy mal

EL OFICIO DE DIOS

Enrique Heine se moría. Su mujer, según se afirma, muy católica, conociendo el acatolicismo de aquél, se lamentaba ante el lecho de muerte.

—¡Qué desgracia! Tu alma se va a perder; se apoderará de ella el demonio; irás al infierno...

Heine que, pese al estado de decaimiento físico conservaba inteligencia y serenidad, habló para consolarla:

—No te aflijas. Dios me perdonará. ¡Es su oficio!

Efectivamente: ¿qué pito tocaría en este mundo de calamidades el dios de los católicos si no perdonara los pecados de éstos? ¿A qué dedicaría sus ocios?

Ellos pecan más porque conocen las consecuencias del pecado. Y a mayor castigo como amenaza, más ferviente deseo de entrar en los dominios de aquél. Pecar es saltar tapias, adentrarse en la heredad ajena... ¡Qué bien! Total, con unas oraciones a tiempo, unas confesiones y "mea culpas", y unos arrepentimientos de "semana santa", todo queda arreglado. Además se puede concurrir con unas monedas para las ánimas, el cepillo de San Antonio, las llagas de San Roque, que otorgan numerosas indulgencias plenas. Especie de pasaporte para el cielo; recomendación acerca del dios que todo lo arregla.

¡Qué más quiere el viejito que otea detrás de las nubes la vida del mundo,

que un pedido de disculpas! —Estás perdonado, hombre! —parecen oír los que envían ruegos en el silencio de sus miedos al castigo con infiernos o purgatorios.

Si no fuera así ya se había muerto el señor dios. Nadie lo mantiene si no es para pedirle algo. El recuerdo, en religión, es eso: pechazo persistente contra las avaricias de Satán...

Es que los sacerdotes viven de engañar "urbi et orbe"; le mienten al papa, a los cardenales, a los obispos; dicen mentira en el confesonario y el púlpito; beben el vino de la consagración, como podrían tomar una caña de la Ancap; roban al pueblo, como quien fuma un cigarrillo; corren tres de puestos para manejar influencias políticas, como quien siembra bacilos en la sangre del mundo; abren un comercio de abalorios litúrgicos, como podrían abrir una taberna...

Y todo esto requiere el perdón de alguien. Ellos no se pueden autoperdonar en razón de Concilios que lo prohíben, por lo cual todo se lo encargan —y cargan— a dios. Es así que, el pobre viejo, de tanto atender esta especie de cambalache moral en que van a parar todas las resacas del espíritu, se ha creado un oficio. El oficio de perdonar.

¡Estén tranquilos pues todos los pecadores; dios va, poco a poco, anulando sistemáticamente el infierno!

ALDABON;

La ola negra de la reacción BARBARA REPRESION COMUNISTA EN BULGARIA



Refrendado por las instituciones "La Unión de Estudiantes Agrarios", "La Unión de Estudiantes socialistas", "Juan Jaurés", "La Unión de Juventudes Socialistas", "La Federación de Juventudes Anarquistas", "La Federación de Estudiantes Anarquistas" (B. N. S. F.) y la "Federación de Anarquistas - Comunistas Búlgara", circu-

la en la prensa libre del mundo un llamamiento a las conciencias del mundo para que se proteste enérgicamente contra el vandalismo que el gobierno comunista búlgaro cierra sobre los hombres más conscientes y humanistas de ese país.

Sólo los que gobiernan y sus secuaces —dicen— son los que gozan de libertad, quedando el resto del país bajo la amenaza, terror y vigilancia de la policía.

Más de 2000 anarquistas y otro tanto de la gente agraria sufren la condena en los campos de concentración y trabajos forzados.

Se ha creado una ley de "Movilización de trabajo" cuyo único fin es molestar a todo aquel que sospecha de opositor, y éstos suman también millares.

EN GRECIA

También en este país ha recrudecido el salvajismo gubernamental. Todos

aquellos elementos que más se destacaron contra el fascismo y nazismo, son víctimas en la actualidad de persecuciones y asesinatos.

Del periódico "La Liberté" que se edita en Francia, sacamos estas cifras aterradoras:

2.107 asesinatos; 87.167 arrestados; 34.203 maltratados y torturados; 89 ejecutados por tribunal militar; 7.101 lesionados, 2.400 deportados; 83 casas incendiadas; 789 locales de organizaciones antifascistas quemadas.

DE ESPAÑA

Aquí, singularmente, se vive bajo el terror y el crimen. Pareciera que los contados días que le queda al franquismo quisieran éstos ganar simpatía en el mundo del capitalismo y del totalitarismo fusilando a cuanto anarquista o comunista cae en sus manos. Son innumerables los hechos bárbaros de la milicia franquista. Ejecuciones en masa. Encarcelamientos y deportaciones a granel. Regularmente la prensa libertaria consigna alarmantes noticias de esos crímenes. Si nuestro periódico fuera de mayor formato, publicaríamos relatos impresionantes de la represión cernida sobre los trabajadores rebeldes de España, que toda la prensa burguesa calla criminalmente.

Desde Salto

Para INQUIETUD

Moreni	\$ 3.00
Serebró	" 2.00
Tettamanti	" 1.00

Total	\$ 6.00
A. Ramillo	\$ 0.60

Hechos... Ahí están los hechos

La Francia Comunista, socialista y hombres de izquierda que recientemente triunfaran y que se han dado su gobierno acaba de anunciar un llamado enérgico para que sean alistadas las juventudes al ejército. Necesitan organizar a éste, dicen — para ir a dominar las insurrecciones de la Indochina.

Como se ve, todo un plan de acción extensivo de libertad... Libertad para ellos, de seguir dominando y esclavizando a los pueblos eternamente subyugados.

El Gremialismo y los Políticos



A medida que avanza el desconformismo de los trabajadores y que se acentúa el deseo de éstos, en cambiar su situación, más fructífera es la aparición de gentes dadas a la politiquería,

que se ciernen sobre el movimiento obrero. Por propia iniciativa, o como enviados por el gran capitalismo que diezma a la humanidad desde siglos, tratan éstos de conformar a los trabajadores con mejoras ficticias, divide a éstos, y aleja así el interés primordial que debe cundir con más intensidad y más abarcativamente, la transformación de la vida económica, la abolición del patrono y de la explotación humana, por un sistema de igualdad y libertad.

Delincentes y el castigo

Cuando se comprenda que el bienestar y la libertad para todos es una cuestión de sentido común, un problema de organización social en un plano de comunidad económica y armoniosa convivencia, desaparecerán las cárceles, los tribunales y los cuarteles, junto con las causas principales de la llamada delincuencia.

En la hora presente bajo los imperativos de violencia y de iniquidad del sistema económico vigente, el principal estímulo de delincuencia es el desorden social determinado por el sistema capitalista y estatal, donde el hombre es enemigo del hermano, el competidor violento y codicioso del vecino, el explotador inhumano del prójimo, propietario de la tierra que no fecunda con su esfuerzo y privilegiado del vivir, robando los productos del ajeno trabajo.

Nada tan determinativo de los actos de violencia del hombre, del estallido de sus peores y más instintivos impulsos, que la existencia de ricos y pobres, de ociosos y trabajadores, de minorías privilegiadas y viciosas que disfrutan de la abundancia de todo, y las masas profundas de productores que languidecen de necesidad abatidos por la miseria.

En una sociedad de normas desordenadas y caóticas donde la mayoría de los hombres son forzados al trabajo en favor de sus enemigos, robados todos los días e injustamente tratados, no puede causar asombro la existencia de delincentes, sobre los cuales las cárceles con sus cruentos castigos no tienen la menor influencia para su desaparición.

La antigua creencia en la acción aleccionante del castigo sobre el delincuente se ha venido al suelo por entero ante la elocuencia de las más serias y severas estadísticas. Es que, salvo los casos de anomalía psíquica, el problema de la delincuencia en general es la lógica resultante de un sistema social que atenta contra la vida de todos, obrando el castigo como estimulante y no como freno de la criminalidad.

El Instituto Federal del Derecho, de los Estados Unidos, después del estudio amplio de esta cuestión, emitió esta desalentadora conclusión para los criminalistas y jueces que creen en la eficacia del castigo: "EL CASTIGO EN VEZ DE PONER COTO AL CRIMEN, HACE SIETE VECES MAS PROBABLE LA DELINCUENCIA FUTURA DE LOS QUE HAN SIDO PENADOS, QUE LA DE LOS QUE NO LO HAN SIDO". ("Selecciones" - Número correspondiente a Noviembre- 1946).

J. TEELE

FANATICOS

Discutir con un creyente de dios acaso fuera posible, pero no con un neoreligioso del dogma moscutera. La más leve crítica que le hagáis les pone fuera de sí y les ocasiona un verdadero ataque de delirio fanático. Si en ese momento tuvieran poder os fusilarían. Sus jefes, sus líderes, sus cabriolas y volteretas políticas, siempre están bien. Negar hoy lo que afirmaron ayer; enturbiar conceptos, fingir ideas, calumniar al adversario son cosas de poca monta y corrientes para ellos. Aprenden discos de la única fuente que les está permitido beber y repiten con la estulticia del loro. Leer otros autores o periódicos que los permitidos por sus mentores; sentir y pensar por sí mismos es para ellos grave delito.

Cuando se ven estas mentalidades hechas en serie, a troquel, se comprende que pueblos enteros acaten aun hoy a dictadores y generalísimos.

KANTOR

LA HUELGA

Lo huelga, que es el arma de que disponemos los trabajadores como defensa de nuestros derechos, ha de ser empleada como medio de emancipación social y no como una mera lucha de carácter económico.

Hasta la fecha, casi todas las huelgas apuntan al estómago, pues llevan por finalidad un aumento de sueldo que lleva aparejado consigo el aumento de precio en todos los artículos de consumo, llevándonos la burguesía con una mano lo que nos dió con la otra a regañadientes y a duras penas. La huelga, en este sentido, es una lucha estéril e inútil y hasta perjudicial para el obrero que, por sostener una prole numerosa, le aumenta mucho más el costo de la vida que la suba del jornal.

Para que la huelga sea un arma eficaz de emancipación social tiene que apuntar al corazón y al cerebro y no al estómago del hombre solamente: huelga general —no local, pues toda huelga local es esfuerzo inútil puesto que la burguesía tiene sus intereses organizados nacional e internacionalmente— contra la producción de armamentos de guerra en todos los países; contra el alto costo de vida; contra la conscripción militar; contra toda legislación tendiente a coartar las libertades humanas; contra el embarque de recur-



sos económicos a los países que sufren el rigor de una dictadura o régimen despótico; contra la construcción de presidios, patibulos, iglesias, conventos.

Si las huelgas hubiesen llevado esa finalidad humana, de corazón, cerebral y no apuntaran tanto al triste estómago, a la tripa, jamás hubiera levantado cabeza el fascismo rojo, negro o pardo y la humanidad no hubiera sufrido esa gran mantanza que avergüenza al HOMO SAPIENS y que tantos dolores morales y materiales causó y causará a la especie humana.

Y las huelgas no llevaron ni llevan, salvo raras excepciones, esa finalidad humana porque no conviene a sus jefes que viven como obispos a costa de las organizaciones obreras y usan éstas como elevador a fin de escalar el dulce Poder y las gradas de la gloria personal. Pues una huelga que lleve finalidad emancipadora, revolucionaria, tendría por fin la abolición del sistema capitalista y su sostén el Estado para establecer sobre sus ruinas un sistema de convivencia humana bajo el cual el jefe obrero tendría que dejar de ser tal y ganarse el pan con el sudor de su frente. Y esto, caros míos, no conviene a ningún líder que aspire a medrar personalmente a costa de los rebaños humanos.

Mientras las organizaciones obreras no sean orientadas por hombres que les marquen un rumbo emancipador —contra el capitalismo, la religión y el Estado, pues mientras éstos existan no habrá felicidad para el patio,— la huelga no servirá sino para prolongar nuestra agonía y de medio de ascensión al trepador social.

DON NADIE

CORRESPONDENCIAS:

Aquí en Lima, universidad y teatro. Conferencias del poeta León Felipe. Emoción y maravillosos ensueños, escuchándolo.

En sus labios, la afirmación del Hombre, la canción de la dignidad y la expresión libertaria.

Los poetas auténticos, de sangre y fuego, como León Felipe, no son comprendidos por la juventud cantinflera de estas latitudes, dormidos desde que nacen hasta el sepulcro. No entran al ritmo revolucionario de los adelantados y visionarios del porvenir, que cantan a la vida, cual León Felipe. Gustan y se deleitan, en los consonantistas y versificadores, vacuos y pueriles.

León Felipe, empuñó la lanza de Quijote y salió de España y va por la selva del mundo en su brioso rocinante. Manchego de voz alta y clara, inclemente para los mitos de Dios y el Rey, ignorancia y autoridad.

Su lanza se dirige certera a ricos y pobres, mandones y mandados, burgueses y proletarios, sacerdotes y creyentes, diciendo: **matemos al rico y al pobre, para que triunfe el Hombre**.

He sentido emoción honda, escuchando a este poeta idealista, rebelde peregrino hijo de la tempestad...

Aquí pelean dialécticamente dos órganos políticos: "La Tribuna", diario oficial del Partido "Aprista", que todo lo confina en lo económico, contra "El Comercio", un diario burgués que se vale de los argumentos libertarios para herir a su contrincante, transcribiendo un apólogo de un compañero danés titulado "El perro y el lobo", que sintetizamos aquí:

Una ciudad bulliciosa, vió el encuentro del lobo fiero y el civilizado perro, viejos amigos de otros días.

El lobo, admirado de lo gordo y luciente que estaba el perro, quiso saber que causas habían realizado tal maravilla, inquiriendo:

—¿Qué gordo estás! ¿Y, qué vida te llevas por aquí?...

—Estoy cuidando un chalet, tengo hermosa caseta y me dan bien de comer.

—¿Y, tu trabajo? —dijo el lobo.

—Pues —expresó el perro— tengo que ladrar si aparece algún extraño e intruso...

—No está mal —razonó el Lobo— si se compara con lo que yo tengo que correr y luchar para obtener el sustento... ¡Ah!, pero dime: ¿qué es esa lastimadura que tienes en el cuello?...

—Es la huella del collar —respondió el perro— que unido a una cadena me mantiene atado a la linda y amplia caseta...

—¿Cómo!... ¿No eres libre?...

—No, hermano!...

—Entonces — afirmó el Lobo — no eres feliz y de poco te sirve estar gordo, si eres esclavo! Prefiero volver a la pampa y pasar hambre, que ser esclavo en la caseta... Y huyó de la ciudad... rápidamente.

Un poco más de pan para el pueblo, no es el bienestar ni la felicidad, si los proletarios siguen, como el perro, mostrando la huella del collar que los une a la cadena del servilismo y la esclavitud.

E. P. B.

Lima, enero-1947.

A nuestros colaboradores

La redacción de INQUIETUD no está compuesta por intelectuales ni periodistas de profesión, sino por compañeros de los más diversos oficios que hacen cuanto pueden lo mejor que soben para que esta hoja incite a la lectura, estimule el pensamiento y tonifique el espíritu de cuantos por una razón u otra no cuenten con mejores alicientes. Nada extraño, pues, que no siempre acertemos en la solución del material y dejemos alguna vez sin publicar colaboraciones que lo merezcan. En todo caso no nos lo tomen a mal los compañeros autores.

Dada la brevedad de nuestro periódico y lo espaciado de su aparición, para que cumpla el fin apuntado más arriba, debe ser ameno y sugeridor. Esto impone que sus colaboraciones sean sucintas y numerosos sus colaboradores, para que lo que se pierde en extensión expositiva se gane en síntesis y variedad de la expresión.

Sirva esta explicación para aquellos compañeros que no vean publicada alguna colaboración suya, y si no estáis en este caso, servíos tomar en cuenta nuestro gusto particular o cualquier otra circunstancia en la que no cobrará nunca, desde luego, falta de simpatía o mala voluntad para vuestro trabajo y vuestra solidaridad que, de todas maneras, estimamos valiosos y agradecemos.

LA REDACCION

Ayudas reventadoras

Cuando a los hombres del socialismo inglés, se les criticó por su ayuda a Franco y por su interés en mantener relaciones con el mismo, éstos afirmaban que no lo hacían por Franco sino por ayudar al pueblo español que necesitaba de sus envíos regulares.

Lo que consistió esta ayuda lo conigna claramente la revista "Reconstrucción", N.º 7, que los anarquistas del U.S.E. editan en Londres. Nosotros lo hacemos globalmente pues de otro modo nos llevaría mucho espacio.

Inglaterra vendió mercaderías a España por valor de 143.991.00 pts. Casi todo ello para satisfacer las industrias de guerra y derivados.

España vendió mercaderías a Inglaterra, por valor de 438.648.000 de pts. Casi todas estas mercaderías consistían en artículos alimenticios. Comprende esto que en tanto el pueblo español sufre actualmente la escasez de esos productos y el mercado negro hace pingües negocios, Franco y el gobierno laborista disfruta de este gran negociado.

NOTICIAS

A nuestra redacción llegan periódicos editados por la militancia anarquista de: EE. UN., Méjico, Bolivia, Paraguay, Argentina, Francia, C.N.T. española en Francia, Italia, Inglaterra, Noruega, etc., lo que prueba que el anarquismo resurge.

Un núcleo de obreros de la rama de albañiles se ha independizado de la política entreguista del sindicato de la construcción y han creado un nuevo baluarte de lucha de acción directa, camino de conquistas efectivas y del respeto al trabajador.

Solidaridad para estos compañeros.

Los Sapos...

El sol en el poniente parece una naranja madura en las frondas azules del cielo. La montaña inmensa, mariposa lila con blancos y rosados penachos. Es en la primavera de flores que hablan y besan al viento que pasa jugando...

Algunas aves salpican de notas cristalinas la seda sutil de la tarde campesina.

Los campesinos, hijos del trabajo y padres de la tierra, caminan callados, cansados con su herramienta al hombro... mientras la noche cual araña va tejiendo en la espesura el negro chambergo milenario y fugaz...

Desde las clarías vertientes se levanta y se siente una monorima sencilla y agradable que, poco a poco se va multiplicando con otras voces cantarinas, que luego dibujan en el aire un concierto musical.

El gorgoretear de los sapos, es desconocido en la ciudad, donde reina disonante la angustia que amarga y la bulla que irrita. Su lírico coro se hermana con las estrellas... La luna es

Pandora silenciosa que va dejando caer dulcemente la rubia semilla del olvido y de la quimera en la media-noche...

Ilusionan sus preludios nocturnos, que son como copas de ambrosía en los labios quiijotes. Oscuros bohemios con alma de Esopo, son estos sapos feos y grises: su música mágica melodisa mis tristes horas de insomnio.

Yo aplaudo sus rimas empapadas de nostalgia, porque me traen con el

viento lejano ecos de cuna y de marseleses...

Cuando mis nervios están atormentados por la atmósfera pesada del pueblo, escucho sus odas apacibles, matizadas de paz, de belleza y de ensueño, en la soledad inmensa de la noche, madre sublime de la aurora.

JOSE MONTAÑEZ
Carrizal de Putú (Chile)

FRAGMENTO

OPINIONES DE EUSEBIO CARBO
LA REVOLUCION ESPAÑOLA Y
EL PUEBLO

La centralización, tolerada por los federalistas como único medio de dar mayor firmeza a las conquistas revolucionarias y de hacer frente a los enemigos de la revolución —perfectamente conocidos— realizaba su obra nefasta. Y la revolución fué estrangulada...

Ninguna responsabilidad por lo ocurrido alcanza al Pueblo. Ninguna. En el sentido más absoluto. El Pueblo supo —sin consejos ni discursos de los dirigentes— llevar a cabo rápidamente —alguien ha dicho que demasiado rápidamente— la transformación. Supo derribar aquello que impedía reconstruir.

Por primera vez en la Historia del mundo, no hubo ni un solo individuo —hombre, mujer, sano, enfermo, anciano o niño— sin pan, sin vestido, sin calzado, sin techo. A todos les fué asegurado desde el primer momento lo que es indispensable para vivir. Los productos de todas clases concentrados en los grandes almacenes fueron puestos a libre disposición de sus legítimos propietarios.

Por primera vez en la Historia del mundo el individuo se sintió libre en todos los sentidos y dueño de sí mismo. Nadie gobernaba. Todos los medios de coerción habían desaparecido. La autoridad no existía. La voluntad del Pueblo, a través de cada individuo, era soberana.

El Pueblo —o por instinto certero o por la capacidad que alcanzara— brindó prueba concluyente de saber que las dominaciones políticas y los privilegios económicos se determinan de una manera recíproca. Y los suprimía en un santiamén. Con los hechos. Por su propia mano. Sin necesidad de consultas previas con nadie.

En la ausencia de toda autoridad y de todo privilegio no hubo disidencias ni choques. Se discutían todos los problemas. Particularmente aquellos relacionados con la coordinación económica. Y como quiera que los trabajadores no se dividían ya en centrales y subalternos, llegaban fácilmente a ponerse de acuerdo.

(De "Ruta", Tolouse,
Noviembre, 1946)



EN LO SUCESIVO...

se hará cargo de la administración de INQUIETUD, el compañero Antonio Vázquez.

Uno de los tantos...



Cura que en la vecindad vive con desenvoltura ¿para qué le llaman cura si es la misma enfermedad?

El cura que seglar fué y tan seglar se quedó, y aunque órdenes recibió hoy tan sin orden se vé, pues de sus vecinas sé que perdió la continencia no le llaman reverencia, que se hace Paternidad.

Cura que en la vecindad vive con desenvoltura ¿para qué le llaman cura si es la misma enfermedad?

Si es una y otra comadre de cuantas vecinas vemos, de hoy más su nombre mudemos de cura en el de compadre: y si le llamare Padre

algún rapaz tiernamente la voz de aquel inocente misterio encierra y verdad.

Cura que en la vecindad vive con desenvoltura ¿para qué le llaman cura si es la misma enfermedad?

Cura que a su barrio entero trata de escandalizallo —ya no es Cura, sino gallo de todo aquel gallinero; que enfermó por su dinero a las más que toca el preste ya no es cura, sino peste por tan mala cualidad.

Luis de Góngora y Argote
(1561-1627)

Obras completas, Buenos Aires 1939. T. 1, Pág. 229

Luis Góngora y Argote fué un distinguido sacerdote.

DESDE NORTEAMERICA

EL GRAN PAYASO ARGENTINO

Miramos la situación argentina en Estados Unidos, con sensible tristeza, pero sin perder la esperanza de un resurgir de rebeldías.

Apenas han pasado algunos años y la Argentina era vanguardia por las rutas de la libertad dando ejemplos a los pueblos americanos.

Nas parece increíble, que un pueblo que tantas jornadas de lucha ha escrito en su historia expresando su noble virilidad y gran amor por la libertad, haya elegido para presidente de la república a un bufón demagogo imitador de Mussolini, Hitler y Stalin.

Sin duda que ha mentido mucho este militar, adoptando durante el juego electoral unas posturas histriónicas, actuando en las tribunas en mangas de camisa para proclamar su amor por el pueblo, su hermandad con los de abajo, cuando es hechura de la burguesía y carne de su carne.

Una revista —"Look"— aquí en Estados Unidos, presentó a Perón, con

nítidas notas gráficas, en posturas asaz ridículas, como un bufón de circo, dando a entender sus afinidades con los repudiados déspotas, entre los que se destaca el siniestro Franco.

Pero, nosotros, no perdemos nuestras esperanzas de ver al pueblo argentino seguir las huellas de su hermano el pueblo boliviano que dió un ejemplo de acción directa contra sus enemigos, para escarmiento de todos los déspotas. Los obreros conscientes y el estudiantado, que es la médula de la nación Argentina, por igual enemigos de la política de Perón y la de los comunistas, tomarán el camino de la rebelión y darán un nuevo ejemplo de dignidad e idealismo en el ambiente americano.

Los síntomas, anuncian días de acción revolucionaria, dando base para que sean firmes nuestras esperanzas e invariable optimismo.

ARISTARCO
Estados Unidos, noviembre 1946.

La verdadera sabiduría

"La ciencia nos proporciona el placer de complicar nuestra ignorancia", dijo Barrett. Y dijo una verdad más alta que un Himalaya!

En realidad, respecto al conocimiento de las cosas esenciales de la vida —amor, dolor, felicidad, moral, etc— nos hallamos en el mismo punto que en los tiempos de Las Cruzadas o en la Edad de las Cavernas. Y no creo exagerar. Pero eso sí, los civilizados nos damos el exquisito gusto mental de complicar todas esas cosas esenciales, con nuevas hipótesis y opiniones cuya cantidad aumenta cada día.

Ya desde antes de Buda a esta fecha, millares de libros se han escrito y se seguirán escribiendo sobre cada una de dichas cuestiones. Sobre cada una de ellas los sabios han formulado centenares de opiniones y soluciones distintas: pero aun carecemos de una sola certeza



al respecto. Con plena seguridad, no sabemos nada. Sólo podemos discurrir, soñar, sentir, en suma ¡vivir! Claro es, también los animales viven, se dirá. Pero parece ser, que los animales se limitan a vivir, en tanto que el hombre es un animal que quiere saber POR QUE VIVE. Y en esto quizá, reside la única diferencia. Diferencia que le permite inventar máquinas prodigiosas, para darse luego el gusto de ser destruido por ellas.

Frente al eterno misterio de la vida, todos los seres somos ignorantes. Pero el hombre desafía el enigma y en trágica lucha con él, llega a ser un ignorante, instruido y engreído, al punto de hacerse la ilusión de que domina al cosmos cuanto más se encadena a él. Desconocemos la verdadera sabiduría, que no consiste precisamente en inventar portentosos mecanismos, sino en saber vivir en planos de alta humanidad. Mientras los hombres no hayamos creado el gran invento que alivie el hambre de pan y el hambre de amor, en que agonizan millares de seres humanos, no hemos inventado nada que valga la pena. Sólo cuando lo-gremos eso, habremos alcanzado la verdadera sabiduría.

F. B.